

Presentación

Queridos lectores

Los periodistas de Ingenio realizaron un viaje inolvidable en el 2018, que los llevó a descubrir y explorar mundos repletos de conocimiento y diversión. 11 valientes chicos de tres instituciones educativas de la ciudad —el Colegio de la UPB, el Colegio Calasanz y la Institución Educativa Rafael Uribe Uribe— se aventuraron a la experiencia de Clubes de Ciencia Colombia como sus divulgadores oficiales.

La cuarta edición de este evento se realizó durante la semana de 18 al 23 de junio en 13 ciudades colombianas. En Medellín se llevaron a cabo 15 talleres, con sede en las universidades Eafit y CES, de los que participaron, además, niños y jóvenes del programa Ondas, de Colciencias, y de Tecnoacademia, del SENA. Un ejercicio con el que Clubes de Ciencia, organización fundada por un grupo de investigadores colombianos, nos demuestra la importancia de unir esfuerzos para motivar a los futuros protagonistas de la ciencia.

El equipo de Ingenio fue invitado como el medio oficial para documentar el recorrido científico de niños y jóvenes inquietos por temas de biología, robótica, astronomía, medicina, ingeniería, entre otros saberes. Junto a instruc-

tores nacionales e internacionales, realizaron prácticas de laboratorio, estudiaron fenómenos naturales y se acercaron a técnicas, fórmulas y conceptos que les permitió ampliar la comprensión sobre sus propias realidades.

Los periodistas de Ingenio, con la tarea especial de comunicar esta experiencia, elaboraron una bitácora en la que registraron observaciones, aprendizajes y dudas; agregaron fotografías y tomaron nota de las respuestas que obtuvieron luego de entrevistar a sus profesores y compañeros. Una herramienta que les ayudó, además, para construir los escritos que encontrarán en esta edición especial de la revista.

Las historias de ciencia los esperan. Observen, lean y jueguen con este nuevo volumen. En especial, sean divulgadores del conocimiento, para que más y más chicos se contagien del ingenio científico.

Álvaro Gómez Fernández
Vicerrector Académico
Universidad Pontificia Bolivariana



Ilustración: Sebastián Velásquez Villegas